Grußadresse des Zentralkomitees zum 25. Jahrestag des Freien Deutschen Gewerkschaftsbundes

Liebe Kolleginnen und Kollegen!

Das Zentralkomitee der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands beglückwünscht alle Mitglieder und Funktionäre des Freien Deutschen Gewerkschaftsbundes zum 25. Jahrestag der Gründung ihrer Klassenorganisation.

Der Freie Deutsche Gewerkschaftsbund hat wesentlichen Anteil daran, daß auf dem Gebiet der Deutschen Demokratischen Republik die Frage der politischen und ökonomischen Macht unwiderruflich zugunsten der Arbeiterklasse und aller demokratischen Kräfte des Volkes entschieden wurde. Dieser Weg war nicht leicht. Er führte von der anfänglich täglichen Sorge um das Lebensnotwendigste, vom Ringen um Herz und Hirn eines jeden Menschen für seine aktive Teilnahme bei der antifaschistischdemokratischen Neugestaltung unseres Lebens in Stadt und Land bis zum ersten Arbeiter-und-Bauern-Staat auf deutschem Boden.

Der Quell, aus dem der Freie Deutsche Gewerkschaftsbund die Kraft zur Bewältigung dieser Wegstrecke schöpfte, liegt in der Anerkennung der führenden Rolle der Partei der Arbeiterklasse bei der Gestaltung der sozialistischen Gesellschaft, im eindeutigen Bekenntnis zur wissenschaftlichen Weltanschauung der Arbeiterklasse, dem Marxismus-Leninismus, und in der brüderlichen Verbundenheit mit der Sowjetunion.

Dank der hervorragenden Leistungen der Aktivisten der ersten Stunde, der Neuerer und Bahnbrecher, der Millionen Gewerkschaftsmitglieder hat Form und Gestalt erhalten, was vor einem Vierteljahrhundert noch vielen Menschen unerreichbar erschien: Der erste Arbeiter-und-Bauern-Staat in der deutschen Geschichte gestaltet erfolgreich das entwickelte gesellschaftliche System des Sozialismus, und die Bauherren sind die Hausherren!

In all den Jahren seines Schaffens und Wirkens hat sich der Freie